

Messe du jeudi 15 décembre 2011

Jeudi de la 3^e semaine de l'Avent

Première lecture (Isaïe 54, 1-10)

Un amour éternel

→ [Entre crochets] les paroles ajoutées à la liturgie pour avoir en entier le chapitre 54 du Livre d'Isaïe

- ^{54,1} Crie de joie, femme stérile, toi qui n'as pas enfanté ;
jubile, éclate en cris de joie, toi qui n'as pas connu les douleurs !
Car les fils de la délaissée seront plus nombreux que les fils de l'épouse, – dit le Seigneur.
- ² Élargis l'espace de ta tente, déploie sans hésiter la toile de ta demeure,
allonge tes cordages, renforce tes piquets !
- ³ Car tu vas te répandre au nord et au midi.
Ta descendance dépossédera les nations,
elle peuplera des villes désertées.
- ⁴ Ne crains pas, tu ne connaîtras plus la honte ; ne tiens pas compte des outrages, tu n'auras plus à rougir,
tu oublieras la honte de ta jeunesse, tu ne te rappelleras plus le déshonneur de ton veuvage.
- ⁵ Car ton époux, c'est Celui qui t'a faite, Son Nom est « Le Seigneur de l'univers ».
Ton rédempteur, c'est le Saint d'Israël, il s'appelle « Dieu de toute la terre ».
- ⁶ Oui, comme une femme abandonnée, accablée, le Seigneur te rappelle.
Est-ce que l'on rejette la femme de sa jeunesse ? – dit ton Dieu.
- ⁷ Un court instant, je t'avais abandonnée, mais dans ma grande tendresse, je te ramènerai.
- ⁸ Quand ma colère a débordé, un instant, je t'avais caché ma face.
Mais dans mon éternelle fidélité, je te montre ma tendresse, – dit le Seigneur, ton rédempteur.
- ⁹ Je ferai comme au temps de Noé, quand j'ai juré que les eaux ne submergeraient plus la terre :
de même, je jure de ne plus m'irriter contre toi, et de ne plus te menacer.
- ¹⁰ Même si les montagnes s'écartaient, si les collines s'ébranlaient, ma fidélité ne s'écarterait pas de toi, mon
alliance de paix ne serait pas ébranlée, – dit le Seigneur, qui te montre Sa tendresse.
- [¹¹ Jérusalem, malheureuse, battue par la tempête, inconsolée,
voici que je vais sertir tes pierres et poser tes fondations sur des saphirs.
- ¹² Je ferai tes créneaux avec des rubis, tes portes en cristal de roche,
et toute ton enceinte avec des pierres précieuses.
- ¹³ Tes fils seront tous disciples du Seigneur, et grande sera leur paix.
- ¹⁴ Tu seras établie sur la justice :
loin de toi l'oppression, tu n'auras plus à craindre ;
loin de toi la terreur, elle ne t'approchera plus.
- ¹⁵ Si l'on s'en prend à toi, moi, je n'y suis pour rien ; et quiconque s'en prend à toi devant toi tombera.
- ¹⁶ Voici que moi, j'ai créé l'artisan qui souffle sur les braises et en retire l'arme appropriée ;
c'est moi aussi qui ai créé le destructeur pour ravager.
- ¹⁷ Toute arme forgée contre toi restera inefficace ; toute langue qui te citera au tribunal, tu la condamneras. Telle
est la part des serviteurs du Seigneur, telle est la justice qui leur viendra de moi, – oracle du Seigneur.]

→ À moins bien sûr qu'il s'agisse de les déposséder de ce qui leur fait du mal...

→ "Déposséder les nations" Mon Dieu, aide-moi à ne pas être choqué par cette phrase...

→ Notre Seigneur est "l'Époux", en plus d'être le Rédempteur !

→ On pense là à la Jérusalem céleste décrite à la fin de l'Apocalypse

→ Ah, si nous étions tous de vrais disciples du Seigneur, n'y aurait-il pas une vraie paix entre nous ?

Psaume Ps 29 (30)

R Je T'exalte, mon Dieu, Toi qui me relèves.

Je T'exalte, Seigneur: Tu m'as relevé.
Quand j'ai crié vers Toi, Tu m'as guéri.
Seigneur, tu m'as fait remonter de l'abîme
et revivre quand je descendais à la fosse.

Fêtez le Seigneur, vous, Ses fidèles,
rendez grâce en rappelant Son Nom très saint.
Sa colère ne dure qu'un instant, Sa bonté, toute la vie;
avec le soir, viennent les larmes, mais au matin, les cris de joie.

Et j'ai crié vers Toi, Seigneur,
j'ai supplié mon Dieu.

Tu as changé mon deuil en une danse.

Que sans fin, Seigneur, mon Dieu, je te rende grâce! R

→ Mais je voudrais aussi Te supplier pour tous ceux et celles qui sont inconsolables dans leur deuil, dans leur épreuve, dans leur désespoir !

→ Oui, mon Dieu, je veux Te rendre grâce tous les jours pour ce que Tu as fait pour moi...

Évangile Luc (7, 24-30)

Le Précurseur

²⁴Après le départ des messagers de Jean, Jésus se mit à dire aux foules à propos de Jean :

« Qu'êtes-vous allés regarder au désert ? un roseau agité par le vent ?

²⁵Alors, qu'êtes-vous allés voir ? un homme habillé de vêtements raffinés ?

Mais ceux qui portent des vêtements somptueux et qui vivent dans le luxe sont dans les palais royaux.

²⁶Alors, qu'êtes-vous allés voir ?

un prophète ? Oui, je vous le dis ; et bien plus qu'un prophète !

²⁷C'est de lui qu'il est écrit :

Voici que j'envoie mon messager en avant de Toi, pour préparer le chemin devant Toi.

→ Ah, mon Dieu, que puis-je faire pour me préparer à Noël dans ces 8 jours qui me restent ?

²⁸Je vous le dis : Parmi ceux qui sont nés d'une femme, personne n'est plus grand que Jean ;
et cependant le plus petit dans le royaume de Dieu est plus grand que lui.

→ Oui, mon Dieu, je voudrais tant avoir au moins une petite place dans Ton Royaume !

²⁹Tout le peuple qui a écouté Jean, y compris les publicains,
en recevant de lui le baptême, a reconnu que Dieu était juste.

³⁰Mais les pharisiens et les docteurs de la Loi, en ne recevant pas son baptême,
ont rejeté le dessein que Dieu avait sur eux.

→ Paroles "dures", mais tellement claires...

Commentaire Évangile au Quotidien

Saint Ephrem (v. 306-373), diacre en Syrie, docteur de l'Église

« Et cependant le plus petit dans le royaume de Dieu est plus grand que lui »

« Parmi les hommes, aucun n'est plus grand que Jean. » Si tous les saints, ces hommes justes, forts et sages étaient réunis et habitaient en un seul homme, ils ne pourraient pas égaler Jean Baptiste..., dont il a été déclaré qu'il dépasse les hommes de beaucoup et qu'il appartient aux catégories des anges (Mc 1,2 grec; Mt 3,12 hebr) « Mais celui qui est le plus petit dans le Royaume des cieux est plus grand que lui »... Par ce qu'il a dit de la grandeur de Jean, notre Seigneur a voulu nous annoncer l'abondante miséricorde de Dieu et Sa générosité envers Ses élus. Si grand et si célèbre que soit Jean, c'est moins que ce que sera le plus petit du Royaume, comme le dit l'apôtre Paul : « Notre connaissance est partielle... Quand viendra l'achèvement, ce qui est partiel disparaîtra » (1Co 13,9-10). Jean est grand, lui qui a dit par pressentiment : « Voici l'agneau de Dieu » (Jn 1,29), mais cette grandeur, comparée à la gloire qui doit être révélée à ceux qui en seront trouvés dignes, n'est qu'un mince avant-goût. En d'autres termes, toutes les choses grandes et admirables d'ici-bas, comparées aux béatitudes de l'au-delà, apparaissent dans leur petitesse et leur néant...

Jean a été trouvé digne des grands dons d'ici-bas : la prophétie, le sacerdoce (cf Lc 1,5) et la justice... Jean est plus grand que Moïse et les prophètes, mais la Loi ancienne a besoin du Nouveau Testament, puisque celui qui est plus grand que les prophètes a dit au Seigneur : « J'ai besoin de me faire baptiser par toi » (Mt 3,14). Jean est également grand, parce que sa conception a été annoncée par un ange, parce que sa naissance a été entourée de miracles, parce qu'il a annoncé Celui qui donne la vie, parce qu'il a baptisé pour la rémission des péchés... Moïse a conduit le peuple jusqu'au Jourdain et la Loi a conduit le genre humain jusqu'au baptême de Jean. Mais « si parmi les hommes, aucun n'est plus grand que Jean », le Précurseur du Seigneur, combien plus grands seront ceux à qui notre Seigneur a lavé les pieds et insufflé son Esprit ? (Jn 13,4; 20,22).